

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO N.º 30

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECAÑO DE LA PRENSA CORDOBESA

Dirección telegráfica: DIARIO

TELÉFONO 184

ÚLTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA

FRANQUEO
CONCERTADO

N.º 21,144

Subscripción en Córdoba. Trimestre, 5 Ptas.
Idem resto de España. 6
Idem en el extranjero. 10
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

JUEVES 4 DE ABRIL DE 1918

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la revista plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientos caracteres, y que sea de su interés exclusivo; abonando previamente el importe del timbre, a razón de dos céntimos por cada inserción.

AÑO LXIX

De cultura nacional

Parceos, al fin, que los problemas de enseñanza van preocupando a la opinión, y es raro el día en que los grandes rotativos—cuando no tienen sección fija para tan interesantes cuestiones—dejen de publicar algo relacionado con ellas. Se va claramente, o se vislumbra con verdadera intuición, que ha llegado el instante de tomar la vida en serio y comenzar la explotación de esa enorme fuerza ideal, que dispersa puede producir terribles catástrofes, y encauzada, inmensos beneficios. En esta ocasión, como en tantas otras, el azar va descubriendo el veneno, y día vendrá en que alguien, consciente e iluminado, utilice su valor.

Quizá estemos en el principio de esa etapa; hoy es la prensa, que ilustra a la opinión interesándola en un positivo resurgir de nobles ideales; ayer, el ministro que habló en la Asamblea del Magisterio para pronunciar alentadoras palabras, que no pueden ser palabras solo, en las circunstancias actuales. En suma, son la opinión y la autoridad que se unen para fijar un criterio; hay que acudir pronta y enérgicamente a la reorganización de nuestra enseñanza.

El señor Alba no dejará de tener en cuenta—pues conoce perfectamente estas cuestiones—que uno de los sectores principales de esta reorganización, quizá el primero, es la Escuela Normal. ¿Qué ideales de progreso podrá llevar el maestro a su Escuela si previamente no se le han iluminado? ¿y qué ideales podrían iluminar Centros que no los tuvieron?

Afortunadamente, nuestras Escuelas Normales—como tantos centros podemos citar hoy las de maestras y de maestros de Alcaete, la de maestras de Palma, la de Toledo, que ha hablado poco ha, con el prestigio de su autoridad y su cultura, reseñando la visita que tuvimos la satisfacción de hacer a dicho Centro, la ilustre inspectora de las escuelas de Madrid, Matilde García del Real, las de Alicante, Bilbao y otras muchas—hacen gala de una verdadera pléyade de ideales, que van llevando a la práctica con efectiva cordialidad.

Pero hay mucho que hacer aún, y no basta un solo impulso. Preciso es reconocer que las Diputaciones y Ayuntamientos, en su mayor parte, acogen con entusiasmo la labor social que han iniciado estos Centros y suelen secundar sus iniciativas; pero tampoco es suficiente: en un país como el nuestro, la única garantía sólida de la existencia de toda institución cultural es el Estado.

Hoy, el entusiasmo juvenil de estos muchachos que silvan a las Normales, y en muchos casos la excelente voluntad y disposición de los antiguos profesores, han determinado una verdadera efervescencia del progreso cultural y social en casi todas las Normales de España. La innovación de aquilanas fórmulas pedagógicas ha determinado esta renovación, que procura inspirarse en los modelos más perfectos de los países progresivos. En casi todos estos Centros se organizan ya excursiones y paseos instructivos, colonias, cantinas y roperos escolares, y en alguno se ha establecido esa hermosa institución de la Sociología moderna que nuestra insigne pensadora Concepción Arenal creara, denominándola «Decana», y que consiste en la agrupación de diez personas de buena voluntad para practicar el bien en sus múltiples formas.

Realizan esta labor las Escuelas Normales, y el prodigio de proporcionar casi íntegra la segunda enseñanza a los alumnos que ansían ingresar sin la primera, y en plazo brevísimo, a todos luces insuficiente. Porque todo el mundo exige que el maestro pueda alternar por su cultura con el médico, el boticario y el cura de la aldea; pero quizá nadie piensa en comparar el tiempo que han empleado en adquirirla.

De que preocupa al profesorado la mejor manera de realizar su misión, dan fe las conclusiones de la Asamblea normalista que se celebró en Diciembre último, y de que en el Ministerio de Instrucción se dan cuenta exacta de lo que dichos Centros pueden ser, el preámbulo de la disposición oficial en que el director general de Primera Enseñanza pidió, poco tiempo hace, un detallado informe, que se ha remitido con la ilusión de que pueda ser fundamento sólido de una consistente reforma.

No se habla en dicho informe de algo que interesa mucho dar a conocer: la consideración social del profesorado de Normales. Constituye hoy su escalón no uno de los últimos, sino el último de los últimos del profesorado de España, y aunque la ley Moyano reconoció a las Escuelas Normales igual categoría que a las de Veterinaria, Comercio y a todas las que se denominan profesionales, en la realidad actual, en que precisamente su labor sociológica les da preferencia, son inferiores en orden económico—que equivale a decir en orden universal—a sus similares todas.

Cuestión de dignidad es esta, que el profesorado de Normales, con muy buen acuerdo, insiste en resolver rápidamente: en la que logró interesar a los señores Rodas y Silveira—en particular a este último, que hizo promesas muy gratas—y en la que el señor Alba seguramente no ha de ser menor.

Cuatro años hace que la misma ley que asignó los actuales sueldos del profesorado reconoció que eran insuficientes; qué se podrá decir ahora, que la vida se ha encarecido, como todos sabemos, y las obligaciones han aumentado tanto para los espíritus sensibles a las necesidades sociales?

los años siendo el último de los últimos del profesorado español?

Piden los profesores que su escalón sea equiparado al de las Escuelas de Comercio, que tienen la misma categoría legal, y de esperar es que en los presupuestos próximos, que han de tener tal alcance, se atienda cual corresponde tan justa reclamación. De no ser a í, tendrían que esperar largo tiempo en situación tan crítica, y quien sabe si en el dolor de su abandono languidecerían los nobles ideales de uno de los núcleos más importantes de nuestra anhelada renovación cultural.

La clarividencia política del señor Alba, que tan importantes mejoras ha realizado en otras etapas de su gobierno, sabrá prevenir un mal que podría ser de gran trascendencia en el proceso psicológico de la renovación nacional que se inicia.

Magdalena S. Fuentes.

De Fuente Obejuna

En el vecino pueblo de Arzaga (Badajoz) se ha celebrado la boda de la bella señorita María de la Presentación Spínola Romo y el joven abogado, diputado provincial y caballero de la Orden del Santo Sepulcro, don Hilario Molina Pérez.

Ante un injoso y artístico altar, levantado en una de las habitaciones de la casa de la novia, bendijo la unión el digno arcipreste de Fuente Obejuna don Emilio Pánuels Silva.

Fueron padrinos don Carlos Molina, padre del novio, y doña Fidela Romo, madre de la novia. La novia lucía un bonito y elegante vestido blanco, bordado en plata y ricos encajes y el novio el traje de la Orden del Santo Sepulcro. Los invitados iban de rigurosa etiqueta. Terminada la ceremonia religiosa, pasaron los invitados a otra habitación, en donde se les sirvió un abundante y delicado lunch.

Tanto los desposados como sus respectivas familias, hicieron los honores a la distinguida concurrencia con suma amabilidad y galantería. Por la tarde marchó a Madrid y otras provincias la afortunada pareja, a la que deseamos interminable luna de miel.

El Corresponsal.

NOTICIAS MILITARES

Nombramiento

El teniente coronel don Enrique Zuloaga Gutiérrez ha sido nombrado vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento.

Despedida

Se ha despedido del gobernador militar el coronel del regimiento de Alava don Alfonso Alcaina, que marcha a Cádiz para incorporarse a su destino.

A revisar

Marcha a revisar paradas el comandante del Segundo Depósito de Semanales don Baltasar Gil Picoche.

Regreso

Ha regresado de desempeñar una comisión del servicio el médico mayor del regimiento de la Reina don Juan Barreneche.

De Melilla

Ha llegado de Melilla en uso de permiso el segundo teniente del regimiento de Africa don Clemente Alcaina.

De paso

Llegó de Vitoria y marcha a Granada el segundo teniente del regimiento de Córdoba don Mariano Alonso.

Pensión

Al general de división don Antonio Monroy se le ha concedido la pensión de la cruz de San Hermenegildo.

Destinos

El primer teniente de caballería don Aurelio Díez Centeno ha sido trasladado a la sección de yeguas percheronas que en León tiene establecida la Yeguada militar y don José de Bustamante, de igual empleo, al Segundo Establecimiento de Remonta.

TRIBUNALES

Juicios orales

Hoy, ante la Sala primera de esta Audiencia, se verá, en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de Córdoba contra Manuel López Peratta, por el delito de atentado, teniendo a su cargo la defensa del procesado el abogado señor Pablo Blanco.

En la Sección segunda se celebrará la vista de la causa seguida en el Juzgado de Posadas contra Amalia González Santiago, por el delito de lesiones, estado encomendada la defensa de la procesada al letrado señor Mestanza.

DE LA PROVINCIA

Reyerta

En una casa de leococino de Pozoblanco sostuvo reyerta Diego Damián Cantador y Juan Muñoz Rodríguez. Promovieron fuerte escándalo y amenazaron a varias mujeres, por cuya causa fueron detenidos.

Infractor

Por infringir la ley de caza ha sido denunciado ante el Juzgado correspondiente el vecino de San Sebastián de los Ballesteros Julián Costa Sánchez.

Agresión

El Juzgado de Instrucción de Fuente Obejuna instruye diligencias contra un sujeto llamado Antonio Ruiz, que causó lesiones a Miguel Jódar Pozas.

DEL GOBIERNO CIVIL

Autorizaciones

Se ha autorizado la exportación de las especies alimenticias siguientes: a los señores herederos de Delgado Martínez, mil kilos de garbanzos para Sevilla, doscientos para Villa del Río, diez mil de habas para Huelva; a don José de Rieja, dos mil de cebada para el Vacar; a don Valentín García del Campo, cincuenta de alubias para Arjonilla, cuatrocientos de arroz para la Granja de Torrehermosa.

Licencia

El gobernador civil concedió ayer licencia para cazar al vecino de Montemayor don José Bolán Requens.

Reglamento

Se ha autorizado la constitución del Circolo liberal de Fernán Núñez, cuyo reglamento se ha inscrito en el registro de Asociaciones del Gobierno civil.

Informe

El Consejo provincial de Agricultura y ganadería ha informado favorablemente el expediente presentado por don Eugenio Ruiz Gálvez para sustituir una noria por un grupo de electrobomba en la huerta del Remolino, en el término de Puente Genil.

Notificación

Para que se notifique al director de la Sociedad Eléctrica de la Vega de Armiño, en Villa del Río, ha remitido el Gobernador civil de Jaén una comunicación acerca de un expediente instruido para rebajar la presión de los Batanes, del Guadalquivir.



FIGURAS DE LA GUERRA.—Luigi Cadorna, general italiano, miembro de la comisión interaliada de la guerra.

DE ALMODOVAR DEL RIO

Con desorden harto lamentable, superior al sufrido en años anteriores, se ha celebrado en este pueblo la Semana Mayor.

Las imágenes del culto han recorrido las calles en procesión, sufriendo las avalanchas de gentes desconsideradas, que apretadas en todo el ancho de las calles dificultaban el paso.

Siempre nos han atormentado los oídos muchas veces roncadas y alcoholizadas cantando a la vez coplas de canción indefinida. La gritaría y el tropel no han cesado de ofender los sentimientos religiosos, sin que hayan podido impedirlo las acertadas disposiciones de nuestro celoso alcalde don Rafael de la Rosa, por carecer este Ayuntamiento de empleados suficientes.

El coadjutor de esta iglesia, don Fernando Berril Baena, que ha predicado todos los sermones este año, formuló desde el púlpito la queja por los hechos relatados, suplicando a los fieles que no los repetirán, pues la norma del cristianismo era el buen ejemplo sin necesidad de los rigores de la autoridad.

Hay que consignar una excepción. Es ella la procesión de la Soledad, efectuada al mediar la noche del Viernes Santo. Asistieron más fieles que en años anteriores y con toda solemnidad, silencio y devoción recorrió su largo itinerario, sin perturbación alguna. Por algo la integran mujeres. Presentaba dos largas filas de lucas e iban tan ordenada que sólo se oía los acordes de la incipiente banda de músicos. Nuestro espíritu se confortaba religiosamente de lo presenciado en las primeras procesiones.

En la del Resucitado, verificada en la madrugada de ayer, reinó otra vez la confusión.

A causa de la lluvia no salió anoche la procesión de la Virgen del Rosario, que costea la hermandad recientemente formada bajo aquella advocación.

A los varios servicios prestados por la Guardia civil de este pueblo, hay que agregar uno muy importante, realizado el día 30 de Abril último.

Ha capturado a un caso famoso, de esos que merodean en todas partes, aunque por poco tiempo por no convenirle prolongar un estancia en ningún sitio.

Ya advertimos que el Viernes Santo, a las once de la noche, salió el campo el sargento don Juan Montero Molero, acompañado del guardia a sus órdenes don Juan del Pino.

Nada más pudimos vislumbrar, dado el secreto del servicio, pero como conocemos el país supimos quécausa, en la ratonera algún ratón de esos que viven de la despesa ajera.

Efectivamente, anteayer, Sábado de Gloria, trajo la benemérita a esta cárcel a un individuo.

De las averiguaciones que he practicado resulta que el detenido se llama José Heredia Gómez (a) Vizoaino, natural de Montemayor, de esta provincia, de cuarenta y cinco años de edad, autor de varios hurtos de caballerías y fugado de la cárcel de la Rambla.

La detención la efectuaron dicho sargento y el guardia civil don Francisco Campos Gómez a las

legua próximamente del pueblo, cuando el delincuente se dirigía hacia donde se pone el sol.

La ser-presa sería grande, pero no perturbaría mucho su ánimo, por cuanto al ser interrogado por dicho sargento se adjudicó sucesivamente varios nombres, supuestos desde luego, pero ante la insistencia y hábiles preguntas del interrogador dió su nombre.

Perce que está reclamado por varios Juzgados, por robos de gallinas y hurto de caballerías. Una buena hoja de servicios.

Juan Rodríguez.

1.º de Abril de 1918.

INMORALIDAD

Muy reprochable es que el teatro que en otros tiempos fué escuela de buenas costumbres, maestro de moral y hasta escenario de los famosos autos sacramentales de las edificantes ejemplos, hoy sea lugar profano y profanado por las exhibiciones inhumanas y procesos del vicio y del crimen; pero lo que es verdaderamente lamentable y no debe consentirse, es que en un medio ambiente tan mefitico como el del cinematógrafo, se representen escenas religiosas de la más pura santidad. Todos los rigores de la ley hay que extremar hasta conseguir la más absoluta prohibición del impío cinematógrafo de la luz esplendorosa de la virtud y las horribas tinieblas del mal.

España, que es un pueblo netamente cristiano, clama contra la inmundicia del cinematógrafo y repele de consumo el que en aquellos lugares se sienta a la santidad de los misterios divinos. Estos tienen su lugar y ocasión propias para que el pueblo consciente de sus deberes religiosos los medite y admire, y allí es donde debe ir a satisfacer los estímulos de su piedad.

Las personas y familias que estiman un decoro y miran por su buen nombre, deben abstenerse en absoluto de concurrir a estos sitios indecorosos donde se exhibe en el mismo escenario «Cristo y Balila», «La Corte de Farán» y la «Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo». Los padres, sobre todo, procuran alejar a sus hijos de los cinematógrafos, mientras se exhiban películas que envuelven en el disco esgrado las peccatas corruptoras de la inmoralidad.

¿Cuánto desconcielo llevó a mi alma estos pasados días de meditación el sólo anuncio de la película «Cristus»! En cambio ¡qué consuelo me produjo ver que en estos tiempos de corrupción y en Málaga al llegar los días sagrados surgió un vaho divino que a lugares y almas los penetró. Estoy seguro de que todos, aún esa masa impía por inocua que blasfema de Dios y de la Iglesia, no se libró allí del infuso santo que hace extasiarse ante las imágenes sagradas que representan los Pasos dolorosos de la Pasión de Jesucristo y de su Madre bendita. Bien es verdad que es un espectáculo que, aún repetido cada año, conserva el atractivo de las cosas nuevas, y más, si se le da el impulso que las cofradías de la bella ciudad le han dado el presente; todo es signo evidente de que lleva en sí un germen insuperable de virtud divina, que lo puramente humano perece al fin entre el olvido y la indiferencia.

Muchos habrán clavado sus ojos en esas sangrientas imágenes de Jesús y, sangre por sangre, habrán pedido al Misericordioso que restase la suya con la que, en oleadas vierten los hombres en la crudiísima guerra que angustia al mundo. Muchos habrán suplicado de rodillas que venga la paz a calmar el dolor que ataraza los corazones de tanta víctima inculpable.

No lo olvidemos: despreciamos todo lo que no despierte, avive y fomenta en los hombres, pobres y ricos, superiores o inferiores, los sentimientos de caridad y justicia, porque éstos son los polos sobre que gira la esfera complicadísima de la sociedad. Del cine y del teatro, si no hay moralidad, es preciso huir como del diablo. Y si hay que acercarse a todo lo que derrame y esparza ideas y sentimientos del socialismo del Redentor de la Humanidad.

Angel de la Rosa

DE HACIENDA

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los siguientes libramientos:

Don Pedro Menjíbar 24 643 36 pesetas; don Angel Ayala 11.500; don Antonio Corrette 375; don Leonardo Manso 118 75; don Eladio Ramírez 50 000; don Rafael González 2 708 33; don Rafael Navas 370 50; don Luis Espinosa 500; don Rafael Illanes 2 500; don Alberto Castañeyra 247, y don José Benítez 500.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 1.º de Abril:

Ayuntamientos.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Lucena en sus sesiones del mes de Diciembre último.—Anuncio del de Villavieja referente a la aparición de una yegua sin dueño conocido en una finca de aquel término.—Idem de tener expuesto al público el de Adamuz el repartimiento del extrarradio, el de los Moriles el repartimiento vecinal, el de Montero las cuentas de ordenación y caudales, el del Guile las cuentas municipales y el de Luque el repartimiento de arbitrios extraordinarios.—Invitaciones de los de Pozoblanco y Villavieja, de Córdoba a los contribuyentes para que presenten las relaciones de las variaciones que hayan tenido en su riqueza amillarada.

Juzgados.—Edictos del de Andújar anunciando la subasta para la venta de las fincas que expresamos del de Pozoblanco citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada por Sebastián Muñoz Calero; del de Posadas encargando la busca de tres mulas y tres mulos hurtados el 25 de Noviembre del cortijo de Paterna, de aquel término; del de Fuente Obejuna la de un caballo de tracción de un yegón del tren sustruido el 16 de Marzo del simón de la estación de Belmez y del de Baena la de dos bultos con flejes de balcos hurtados el 30 de Marzo de la estación de Luque-Baena,

Los robos en los cementerios

Con la expresión de nuestro reconocimiento por la adhesión que concede a la protesta que formulamos en nuestro número anterior, reproducimos el siguiente vibrante artículo de nuestro querido colega *El Defensor de Córdoba*:

La última salvajada.—Fue anoche cuando con repugnancia hablabamos del hurto de objetos de los cementerios y esta mañana nuestro estimado colega el DIARIO DE CÓRDOBA denuncia que en el panteón familiar de los señores García Lovers han robado la caja de plomo que cubre los restos mortales de su inolvidable director don Ignacio.

Como católicos protestamos contra la profanación que éste y otros robos ejecutados en ambos cementerios, supone; como hombres nos duele, la salvajada inhumana que supone este hecho, y perdonos los señores que así calligamos este proceder que ni en las tribus menos civilizadas ocurre. Como ciudadanos protestamos contra los que así se comportan y pedimos un ejemplar castigo.

Entiéndase bien que pedimos el castigo de los ladrones, profanadores de sepulcros, pero más para quienes a sabiendas compran por bajo precio el fruto de esas depredaciones.

Para estos todo castigo nos parecerá pequeño, y de aplicarlo sería el modo de que no se realizaran actos como estos, de que con repugnancia damos cuenta.

De Instrucción pública

Solicitud
Doña Dolores Silva, maestra de Pozoblanco, ha solicitado figurar en la lista de maestros interinos.

Renuncia

El alcalde de Espejo ha enviado una instancia de don Juan R. Castro renunciando su cargo de auxiliar interino de Lucena.

Pagos

Ha quedado abierto el pago de las clases pasivas del Magisterio en el domicilio del habilitado de la expresada clase.



FIGURAS DEL DÍA.—Don Francisco Comellerán, nombrado senador por la Real Academia española.

De Montemayor

En la noche del 26 del mes anterior se presentaron dos sugetos en casa del vecino de esta Rafael Jiménez Carmona y se llevaron cuatro gallinas, varias docenas de huevos, una pava, dos cerdos y una arropa de aceite.

El robo no fué notado hasta la mañana siguiente y se hacía muy difícil descubrir quiénes fueran los autores, por no recoser sospechas en ningún vecino de esta, pero todas las dificultades fueron salvadas por las activas y eficientes gestiones puestas en práctica por el jefe de este puesto de la benemérita, don José Ortiz, y los guardias a sus órdenes, y a las doce del siguiente día estaba recuperado todo lo robado y encarcelado uno de los autores, llamado Antonio Castro Ortiz, quien declaró que cometió el robo en unión de Pedro Gómez (a) Escarabajo, ambos de Castro del Río.

El Escarabajo huyó y se practican pesquisas para su captura.

Es digno de elogio el servicio prestado por el señor Ortiz y los guardias de este puesto, porque han evitado que los ciudadanos irones cometiesen varios robos que proyectaban realizar en este pueblo, según ha manifestado el detenido Antonio Castro Ortiz.

Las labores del campo se realizan en muy buenas condiciones y las sementeras presentan muy buen aspecto, a pesar de lo tarde que se sembró.

Se espera que de trigo y cebada tengamos una buena cosecha.

En los hueros hay de todo.

Los precios de todos los artículos, elevadísimos, siendo cada día más difícil la vida.

El trigo se cotiza a 17 50 pesetas la fanega; la cebada, a 13 50; las habas, a 18; el aceite, a 17 la arroba, habiendo mucha dificultad para su adquisición, por ser mayor la demanda que la oferta.

El Corresponsal

31 Marzo 1918.

La Administración de este periódico ruega a los señores suscriptores que devuelvan ejemplares, que lo hagan sin quitarles la faja, para poder saber su precedencia

Notas financieras

En el extranjero
Las incidencias de la tremenda lucha que se verifica en el frente anglo francés, absorben en absoluto la atención del público. Los países de la guerra son esperados con una impaciencia y una ansiedad justificadamente extraordinarias; pero por encima de estas inquietudes y de estas emociones, en los países aliados flota un gran espíritu de confianza en el triunfo final. La fe en la resistencia de sus tropas es inquebrantable, y este estado de ánimo tiene un fiel reflejo en las Bolsas respectivas.

En la de París, aunque el negocio es escaso, el mercado continúa bien dispuesto, y el poco papel de que procuran deshacerse algunos timorosos, es rápidamente absorbido por otros que, más optimistas, no quieren desaprovechar esta ocasión de realizar un negocio que confían sea fácil y seguro.

Por ello los fondos franceses permanecen muy firmes.

En París, el cheque sobre Madrid y Barcelona oscila entre 707 y 718.
El balance del Banco de Francia al 21 de Marzo último acusa, respecto del anterior, los siguientes aumentos: de 5.370,76 a 5.872,26 millones de francos en el encaje oro (2.087,10 en el extranjero); de 1.144,04 a 1.152,53 en las disponibilidades en el extranjero; de 13.750 a 13.900 millones en los anticipos al Estado; de 3.330 a 3.345 en los bonos del Tesoro descontados para anticipos del Estado a Gobiernos extranjeros; de 33,80 a 55,18 en la cuenta corriente del Tesoro, y de 24.744,12 a 24.824,97 en la circulación fiduciaria, disminuyendo de 256,20 a 255,75 el encaje plata.

Respecto a Inglaterra, podemos decir que el stock Exchange, en general, refleja praealización, pues, como es natural, el mercado se ocupa también preferentemente de comentar las noticias que se reciben de la guerra, si bien puede afirmarse que a pesar del retroceso del ejército británico, la nota pesimista no encuentra eco alguno.

Así, pues, los fondos del Estado, tanto ingleses como extranjeros, permanecen firmes. El exterior español se ha tratado a 115 y 116 1/4.

El dinero para préstamos a la vista se obtiene con facilidad a 3 y 3 1/2 por 100, descontándose a 3 1/2 por 100 el buen papel a tres meses en el mercado libre.

El último balance conocido del Banco de Inglaterra, comparado con el anterior, señala que el encaje oro se mantiene en 60,08 millones de libras esterlinas; la reserva aumenta de 30,94 a 31,25, y su proporción con las exigibilidades, de 17,31 a 18,67 por 100, disminuye; de 178,73 a 167,95 los depósitos, de 165,92 a 154,23 la cartera, anticipos y efectos públicos, y de 47,59 a 47,28 la circulación fiduciaria.

En Nueva York la Bolsa está a la expectativa de los acontecimientos, siendo escaso el negocio.

Noticias de la Argentina dicen que ha sido derogada la prohibición de exportar trigo y harinas, con la condición de que el precio de los 100 kilos de trigo «fog», libre de envases, no sea menor de 12,50 pesos moneda nacional.

Los tipos orientales en plaza de cambios sobre España han sido: día 18 de Febrero, 4,08 a 4,09 1/2 pesetas por peseta; día 19, 4,08 1/2 a 4,10; día 20, 4,09 a 4,10 1/2; días 21 a 23, 4,08 a 4,09.

Las acciones del Banco Español del Río de la Plata, se han cotizado a 196.

En España

Ya han sido puestas en circulación las Obligaciones del Tesoro al portador emitidas en 15 de Febrero último y con vencimiento el 15 de Febrero de 1919, según se detalla a continuación:

Obligaciones renovables después de tres en tres meses, con interés del 4 por 100 anual, pagadero por trimestres vencidos en 15 de Mayo, 15 de Agosto y 15 de Noviembre de 1918 y 15 de Febrero de 1919, por medio de cupones que llevan unidos los títulos: 33.000 de la serie A, de 5.000 pesetas cada uno, números 1 a 33.000, y 36.700 de la serie B, de 3.670,00, importantes 200 millones de pesetas.

Estas Obligaciones han sido admitidas a la contratación pública e incluidas en las cotizaciones oficiales como efectos públicos, habiéndose entregado por el Banco los días 25, 26 y 27 de Marzo último.

La cuestión relacionada con los convenios comerciales de España con varios países, sigue siendo tema preferente de conversación en los círculos financieros.

En cuanto al convenio con Francia, parece que el Gobierno de la veintiseis República ha remitido ya, y están depositados en un Banco de Madrid, los primeros 85 millones de bonos del Tesoro francés, liberados en pesetas y pagaderos en Madrid. Por su redención, constituyen una verdadera Duda exterior francesa. Los títulos son de 105.000 pesetas cada uno, al vencimiento del 20 de Marzo de 1919.

Tan pronto como la cuestión del descuento en el Banco de España esté arreglada por el Gobierno, se constituirá el «consorcium» español en igual forma que el francés, diciéndose que en él figurarán con cantidades de mucha importancia el Banco Urquijo y el Español de Crédito.

La orden circular por la Compañía Transatlántica suspendiendo la salida para América de varios de sus barcos, que debían haber zarpado ya de puertos españoles, a consecuencia de la intimación hecha al vapor Montevideo por un subarmino alemán para que regresara a Cádiz, es asunto que preocupa bastante a la opinión, por las lamentables consecuencias que pueda traer tal paralización del tráfico, traducidas ya en perjuicios de consideración para los banqueros, comerciantes y productores españoles.

Por ello se espera con ansiedad el resultado de la gestión que habrá entablado el Gobierno.

Respecto a la situación de varias de nuestras entidades bancarias, hemos de consignar con gusto el estado próspero de sus negocios.

En la junta general celebrada el 24 del mes último por el Banco Hispano Americano, se puso de relieve la amplitud de los recursos de que dispone.

Su balance ha aumentado de 977 millones en 1916 a 1.205 en 1917, pasando los depósitos de valores de 634 a 768 millones, y el saldo de cuentas corrientes acreedoras, de 160 a 238 millones, siendo su incremento de 228, 134 y 78 millones, respectivamente. En cuanto a su cartera comercial, su volumen ha sido de 3.499 millo-

Gacetillas

Servicio de desinfección
Hoy quedará abierto al público el servicio de desinfección de ropas usadas y contaminadas en el Parque que ha instalado en el Jardín del Campamento de los Mártires el Instituto provincial de Higiene, dependiente de la comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, el cual ha sido organizado por el inspector provincial de Sanidad doctor Ferrán con la cooperación de algunos Ayuntamientos de esta provincia y muy especialmente el de Córdoba que le ha prestado su decidido apoyo moral y material.

Accidentes
Ayer fueron asistidos en la Casa de socorro las personas siguientes:
Adela Corcón Rodríguez, de una herida en la pierna izquierda, por mordedura de perro.
Y Joaquín Izquierdo López, de una contusión en la región superriliar derecha.

Teatro Circo
Mañana empezará a actuar en el Teatro Circo del Gran Capitán la notable compañía escénica y ginecística Reina Victoria, compuesta de cincuenta artistas y una magnífica colección de caballos.

Bolsa de Madrid
La animación producida en la Bolsa por el adelanto del Gobierno de notables continúan manteniéndose con gran regularidad. Buena prueba de ello es el camino ascendente que sigue la Duda reguladora.

En los demás valores del Estado, aunque con las naturas irregularidades, también se mantiene la nota optimista.

La liquidación de fin de mes anima los centros de valores industriales, a pesar de haber sido algo entorpecida por la carestía de las dobles.

Respecto a la cotización de anteaer, con relación a la del sábado anterior, he aquí el resultado que ofrece su comparación: el 4 por 100 interior ha ganado 0,50 en las series F, E y D; 0,20 en la C; 0,40, en la B; 1,45, en la A, y 0,25, en la G y H.

En cambio, el 4 por 100 exterior descendió 0,60 en la serie F; 1,05, en la E; 0,50 en la C y en la B, y 0,35, en la A.

Ha subido 0,10 el amortizable 5 por 100, emisión 1917, en las series A, B y C.

Las Obligaciones del Tesoro, serie B, pierden 0,10; 19,75, las Obligaciones del Tesoro de 1868, y cuatro enteros las del empréstito de 1914.

Ganan un entero las acciones del Banco de España y se mantienen igual los Tabacos y las Cédulas hipotecarias.

También ganan un entero las acciones del Banco Hipotecario.

Finalmente, los cambios sobre París bajan 0,74, en tanto que suben 0,23 los de Londres.

S. L.

GRAN CINE-SALON RAMIREZ

Exito inmenso de la sin rival

—AMALIA MOLINA—

DE SOCIEDAD

Se ha concedido Real Carta de sucesión en el título de Condesa de Fallaba a favor de doña María de la Asunción Cabrera y Trillo Figueroa, por defunción de su tío don Fernando Cabrera y Fernández de Córdoba.

Ha marchado a Bilbao, para asuntos de su profesión, el ingeniero de minas don Antonio Ortiz Molina.

Se halla en Córdoba don Miguel Angel Conradi.

DE IZNAJAR

Hace unos cuatro años y medio falleció en esta villa, sin disposición testamentaria ni herederos forzosos, doña Juana For s Pineda, y antes de constituirse el Juzgado para efectuar el inventario de bienes, habían desaparecido de la casa todos los pagarés y otros varios documentos. Calculábase el importe en unas treinta mil pesetas, según el testimonio de los que frecuentaban la referida casa.

Los parientes más inmediatos denunciaron el hecho ante el Juzgado de Instrucción de Rote, siendo en aquella época juez don José Aguilir, quien, a pesar de las muchas investigaciones que activa y colosamente practicó para el esclarecimiento del hecho, no obtuvo el resultado apetecido.

Ahora ha aparecido casi todo, en la siguiente forma:

El día 31 del pasado mes de Marzo, al ir, sobre las seis de la mañana, el mulero que tiene el juez municipal don Camilo de Campos a la casa que este señor posee frente a la que habita, se encontró un lio de papeles, sujetos con una hebra de hilo encarnado, los que recogió.

En seguida los entregó a don Camilo de Campos, quien, al leerlos, se encontró con varios documentos de los ya referidos.

Llamó inmediatamente a los parientes de la expresada difunta, a los que dió cuenta del hecho, que les causó la sorpresa de alegría natural.

Se sospecha que, por una ventura que da a la calle y que siempre está abierta, fueron echados, ignorándose quién haya podido ser el autor, como igualmente que fuese escogida la casa ya repetida por la confianza que sus convecinos tienen en el actual juez municipal, el que inmediatamente dió cuenta al Juzgado de Instrucción del hallazgo.

El Corresponsal

2 Abril 1918.

A NUESTROS SUSCRIPTORES DE FUERA

Esta Administración les avisa que han sido puestos en circulación los giros para el pago de sus respectivas suscripciones, advirtiéndoles que en las LETRAS que les serán presentadas se consigna el tiempo que comprende dicho pago y el día en que concluye.

Para evitar los perjuicios de devolución de LETRAS se les ruega y recomienda que atiendan el giro sin más aviso, haciendo efectivas las que les sean presentadas.

Gacetillas

Servicio de desinfección
Hoy quedará abierto al público el servicio de desinfección de ropas usadas y contaminadas en el Parque que ha instalado en el Jardín del Campamento de los Mártires el Instituto provincial de Higiene, dependiente de la comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, el cual ha sido organizado por el inspector provincial de Sanidad doctor Ferrán con la cooperación de algunos Ayuntamientos de esta provincia y muy especialmente el de Córdoba que le ha prestado su decidido apoyo moral y material.

Accidentes
Ayer fueron asistidos en la Casa de socorro las personas siguientes:
Adela Corcón Rodríguez, de una herida en la pierna izquierda, por mordedura de perro.
Y Joaquín Izquierdo López, de una contusión en la región superriliar derecha.

Teatro Circo
Mañana empezará a actuar en el Teatro Circo del Gran Capitán la notable compañía escénica y ginecística Reina Victoria, compuesta de cincuenta artistas y una magnífica colección de caballos.

Bolsa de Madrid
La animación producida en la Bolsa por el adelanto del Gobierno de notables continúan manteniéndose con gran regularidad. Buena prueba de ello es el camino ascendente que sigue la Duda reguladora.

En los demás valores del Estado, aunque con las naturas irregularidades, también se mantiene la nota optimista.

La liquidación de fin de mes anima los centros de valores industriales, a pesar de haber sido algo entorpecida por la carestía de las dobles.

Respecto a la cotización de anteaer, con relación a la del sábado anterior, he aquí el resultado que ofrece su comparación: el 4 por 100 interior ha ganado 0,50 en las series F, E y D; 0,20 en la C; 0,40, en la B; 1,45, en la A, y 0,25, en la G y H.

En cambio, el 4 por 100 exterior descendió 0,60 en la serie F; 1,05, en la E; 0,50 en la C y en la B, y 0,35, en la A.

Ha subido 0,10 el amortizable 5 por 100, emisión 1917, en las series A, B y C.

Las Obligaciones del Tesoro, serie B, pierden 0,10; 19,75, las Obligaciones del Tesoro de 1868, y cuatro enteros las del empréstito de 1914.

Ganan un entero las acciones del Banco de España y se mantienen igual los Tabacos y las Cédulas hipotecarias.

También ganan un entero las acciones del Banco Hipotecario.

Finalmente, los cambios sobre París bajan 0,74, en tanto que suben 0,23 los de Londres.

S. L.

EL TRIUNFO DE LOS KODAK

La fotografía que constituye más que una industria verdadero arte ha tenido gran desarrollo y prodigioso perfeccionamiento con las máquinas y accesorios KODAK. Comprendiéndolo así los dueños del conocido establecimiento LA PALMA, Librería, 19, empezaron a trabajar en ese ramo y hoy cuentan con una gran existencia de aparatos y accesorios de todo género KODAK, mas un Laboratorio, en el que se practican toda clase de trabajos relacionados con la fotografía.

Cayó
La Guardia municipal ha detenido a Rafael Fernández Fernández, que conducía una palmera de salón, hurtada de la huerta llamada de Peres, de este término.

El Colegio Médico
Ha celebrado sesión la Junta de gobierno del Colegio Médico de esta provincia, adoptando los siguientes acuerdos: adherirse al Colegio Médico de Granada en la protesta contra el alcalde de la Peza por un hecho reprochable realizado con el doctor Roa; dirigir un oficio a la Diputación provincial solicitando la reforma del Reglamento de régimen interior del Colegio para someterlo, en breve, a la aprobación en junta general; y poner a la venta los sellos del Colegio de Huérfanos para que puedan ser ya utilizados en toda clase de certificaciones médicas, según previene la ley.

Las piedras
Ayer, en el paseo de la Ribera, el niño de nueve años Rafael Tiesda Toscano recibió una pedrada en la cabeza que le produjo una herida, de la que fué asistido en la Casa de socorro. Se ignora quién sea el autor del hecho.

Posesión
En atenta comunicación nos manifiesta el coronel don Leopoldo Saro que se ha posesionado del mando de la Zona de Reclutamiento.

Los canes
En la Casa de socorro ha sido asistido de una herida en la pierna izquierda el niño Rafael Criado, a quien mordió un perro, causándole dicha lesión.

La lluvia
Durante la última noche han vuelto a descender abundantes lluvias.

Malos olores
El agua sobrante de la fuente situada en la plaza de Jerónimo Páez no tiene corriente y por esta causa produce malos olores.

PARA VESTIR BIEN

Con buenos géneros y a precios sin competencia, haga sus compras en el Establecimiento de tejidos de J. Ruiz Romero. Para la próxima temporada se están recibiendo infinidad de artículos de última novedad para señora y caballero. Colchones llenos de lana a precios baratísimos.

Claudio Marcelo, 3.—Precio fijo

Operación quirúrgica
En el mes de Marzo último operó de apendicitis al joven de catorce años Rafael Villarejo Montesinos, el reputado médico especialista en esa clase de enfermedades don Joaquín Altaoaguire, a quien auxiliaron los doctores don Emilio Luque, don José Nayarro y don Emilio Morilla y el practicante don Mariano Flores.

El resultado de la operación realizada por aquel ilustre profesor, con la habilidad e insuperable maestría de que tantas e inequívocas pruebas tiene ofrecidas en casos de igual o análoga índole, ha sido feliz en extremo, un verdadero y definitivo éxito, ya que, a los diez días de efectuarla, el paciente pudo abandonar el lecho y en estado normal, sin molestias de ningún género, proseguir su vida ordinaria.

Felicitemos por ello al joven operado y a su familia y al ilustre médico señor Altaoaguire.

Perrerías
La vecina de esta capital Adela Corcón Rodríguez ha dado cuenta a la Guardia municipal de que un perro de la propiedad de María Múndez mordió a la denunciante en la pierna izquierda, causándole una herida de pronóstico reservado, de la que fué asistida en la Casa de socorro.

EL MEJOR PURGANTE
LA SANEANTE
DEPURATIVO
SEDLITZ CHARLES CHANTEAUD
ESTABLECIMIENTO
del ESTADO BILIOSO, LA JAQUENOA,
CHARLES CHANTEAUD, 34, Rue des Francs-Bourgeois, PARIS.

Los Chocolates

Hijos de Zuricalday
DE BILBAO
(CASA FUNDADA EN 1830)
Comerciantes importadores de Cacaos, Cafés y Canelas

Son los preferidos del público que los conoce. PROBADLOS Y OS CONVENCEREIS DE SU BUEN GUSTO.

El estado de Camará
Los últimos despachos recibidos de Madrid manifiestan que el estado del valiente diestro cordobés José Flores es satisfactorio.
Según prescripción facultativa, podrá tomar parte en la corrida que se celebrará en Barcelona el próximo domingo.
Son innumerables los telegramas que se reciben de todas las capitales interesándose por el estado de Camará.

ZOTAL

Antiséptico sin igual para curar las enfermedades del ganado.

JABON ZOTAL

Cura las erupciones de la piel.—Venta: Droguerías y Paqueteterías.—Camilo Tejera y Hermana.—Sevilla.—Proveedores de la Real Casa.

Al Hospital
Los camilleros de la Casa de socorro han conducido al Hospital de Agudos al enfermo pobre Antonio Alba Jiménez, vecino de esta capital.

Fuente clausurada
Atendiendo el requerimiento que el alcalde señor Saiz Noguera dirigió a la Sociedad de utensilios y productos esmaltados para que fuese clausurada una fuente destinada al consumo de los operarios de aquella fábrica, teniendo en cuenta que no reunía las condiciones necesarias desde el punto de vista bacteriológico, el gerente de la Porcelana le ha contestado que quedaba atendida la indicación expresada.

Detención
La Guardia civil del puesto de San Pedro, de esta capital, ha detenido y puesto a la disposición del Juzgado de esta capital a Rafael Silveiro Castro (a) Tufíos y Rafael Rodríguez Carmona (a) Belloto, que fueron sorprendidos hurtando veinte cargas de leña en el olivar de la finca de Lo de Fuentes, del término de Córdoba.

Generosidad
En los últimos días de la semana anterior falleció repentinamente en el Puerto de Santa María el tratante cordobés José de la Cruz Campos, a quien acompañaba su mujer María Maja Flores y siete hijos.

Niño aprovechado
Ha sido denunciado el niño Rafael Márquez Gutiérrez, que surtía del puesto número 81 del M r a to un rabo de cerdo.

Quejas del vecindario
Según parte de la Guardia municipal los vecinos de la calle de Ray Heredia se quejan de las molestias que les causan por mañana y tarde los niños que estudian en el colegio situado en la casa número 25 de la expresada calle.

El tiempo
Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 23 60.—Idem ídem a la sombra, 17 40.—Idem mínima, 7 40.—Idem media, 12 40.—Ochubación, 10 00.—Agua de lluvia en milímetros, 0 00.—Agua evaporada en milímetros, 3 20.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:
Altura barométrica en milímetros a 0° 755 60.
Temperatura a la sombra, 9 60.—Idem del termómetro humedad, 8 20.—Tensión del vapor, 7 30.—Humedad relativa, 81 00.—Estado del cielo, nuboso.—Dirección del viento, S. E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 112 50.

GRAN CINE-SALON RAMIREZ

Hoy nuevo repertorio por la notabilísima

—AMALIA MOLINA—

Avisos útiles
Cura el catámago el Elixir Saiz de Carlos —Agricultores.—Vean 6.ª plana, Abonos Peñarroya.

Los recientes ataques nerviosos tienen a veces por causa la debilidad de la Hemoglobina Asimilable Stengre da fuerza a la sangre —Venta Farmacia.—Stengre, Ortiaga.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expendierlos en la Administración de este periódico.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Isidoro, arzobispo de Sevilla, doctor.—Mañana.—San Vicente Ferrer, confesor.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia parroquial de San Nicolás.—Mañana en la iglesia del convento de la Encarnación.

En San Nicolás.—Hoy, a las seis de la tarde, sexto día de la solemne novena a San Francisco de Paula, con sermón, que predicará el R. P. Pedro Gerard, O. P.

En San Pedro.—El Centro del Apostolado de la Oración, canónicamente establecido en dicha iglesia, tendrá mañana como primer viernes del mes la Comunión en la Misa de las ocho y al toque de oraciones el ejercicio que marca sus Estatutos.

En San Pedro de Alcántara.—El sábado día, al toque de oraciones, comenzará en dicha iglesia la solemne novena que las religiosas terciarias de San Francisco de Asís, bajo la advocación de la Divina Pastora, celebrarán en honor de su excelentísima Patrona la Santísima Virgen. Los sermones estarán a cargo de los RR. PP. del Inmaculado Corazón de María.

ESPECTÁCULOS

Funciones para hoy
GRAN CINE-SALON RAMIREZ.—Grandes secciones desde las ocho y media en adelante. Estreno de magníficas películas. Gran éxito de Los Burdeles.—Grandioso éxito de Amalia Molina. Butaca, 1 25.—Anfiteatro, 0 80.—Grada, 0 20.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boti (antes Morillas) 4.
Teléfono número 140.
Plato del día: Rifones de vaca con Patipal.

Antiguo Restaurant de Gorrillo

HOY DE RICARDO BARBUDO GUIRAU
Plaza de Cánovas (Tendillas).—Teléfono núm. 140
Plato del día: Chuletas de ternera a la britana.

EL PASAJE

Restaurant y Establecimiento de bebidas de JUAN ARIZA
Calle de San Álvaro, 3.—Teléfono 15
Plato del día: Ternera a la riojana.

2.º Establecimiento de Remonta.—Anuncio

El día 15 de Abril próximo, a las once de su mañana, se celebra en el Cuartel que ocupa este Establecimiento de Remonta, sito en la Casa del Puente, subasta pública para la venta de tres caballos del Escuadrón del mismo cuartel, de desecho. Lo que se anuncia en el presente para la debida publicidad.

Córdoba 31 de Marzo de 1918.—El Comandante mayor, Benito Torres.—V.º B.º: El Coronel, Villavicencio.

Vinda de José Barea y Compañía (S. en C.)
Labradores, ganaderos, abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Precios de la carne.—Ya a con hueso, a 3 36 pesetas.—Idem sin hueso, a 2 36.—Ternera con hueso, a 3 60.—Idem sin hueso, a 4 60.—Macho, a 2 92.—Huesos de res vacuna, a 0 75.

Precio del tocino para dentro.—Tocino asado, kilo, 3 75 pesetas; ídem salado, ídem, 3 50.

Para fuera.—Tocino asado, kilo, 3 50 pesetas; ídem salado, ídem, 3 25.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Sisternes

Médico oculista por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Precios de venta al público del 2 de Abril de 1918 hasta nueva cotización

Vaca con hueso, kilo, a 8 80
Idem sin hueso, a 4 80
Ternera con hueso, a 3 60
Idem sin hueso, a 4 60
Macho, a 2 92

ANIS "BOMBITA" Rute

COÑAC "GIMÉNEZ"

Anis "La flor de Rute"

ACEITES DE OLIVA SUPERIORES

Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64

José de Rioja.—Córdoba.

SALVADO

Cabezuela y hojas de clases superiores. Valde Real, n.º 1

Teléfono núm. 43.—Se sirve a domicilio

Tomás Ponce Jiménez

VISITE la Exposición de Mármoles de OBdulio BLANCAS

MARIA CRISTINA, 19. - TELÉFONO 221 - CORDOBA

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada Madrid

Despachando con el Rey El jefe del Gobierno fué hoy a Palacio a despachar con el Rey más tarde que de costumbre...

En la Presidencia La nota oficiosa facilitada hoy en la Presidencia dice que el jefe del Gobierno ha reafirmado...

Acuerdos comentados Está siendo objeto de muchos comentarios el acuerdo tomado en el consejo de ministros que se celebró anoche...

Reunión de senadores Mañana se reunirán los senadores para las universidades para tratar de asuntos que afectan a la representación de aquellos en las Cortes.

La amnistía El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que el proyecto de ley de amnistía comprende el fuero de Guerra, el de Marina y la jurisdicción ordinaria.

En Gobernación El subsecretario del Ministerio de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que carecía de noticias que comunicarles...

En Hacienda El ministro de Hacienda está restablecido de la indisposición que le aquejaba.

En Gracia y Justicia Hoy han cumplimentado al ministro de Gracia y Justicia el exministro Fernández Prada, varios senadores y una comisión de jueces.

Una nota oficiosa Villanueva facilitó esta tarde a los periodistas una nota oficiosa exponiendo las razones en que se fundó para dividir en dos partes la votación de las actas de los diputados por Madrid.

Funerales En la iglesia de la Concepción se celebraron solennemente funerales en sufragio por el alma del Embajador de España en Francia León y Castillo.

Una nota oficiosa Villanueva facilitó esta tarde a los periodistas una nota oficiosa exponiendo las razones en que se fundó para dividir en dos partes la votación de las actas de los diputados por Madrid.

Camará El matador de toros Camará está muy aliviado de las heridas que sufrió en la corrida de ayer.

En Fomento Una comisión de obreros sin trabajo ha visitado al ministro de Fomento para rogarle que se emprendan obras públicas...

En el Ministerio se ha reunido la comisión que ha de establecer la tasa de los materiales destinados a la industria siderúrgica...

Continúa la mejoría de la indisposición que sufre el Rey a causa de un enfriamiento.

Antes de que se planteara la última crisis el Monarca se proponía efectuar una excursión de caza...

La retirada de Vicente Pastor Hoy ha celebrado junta general la Asociación de toreros y en ella ha presentado Vicente Pastor la dimisión del cargo de presidente...

Hoy ha abandonado el lecho. El doctor Albeniz, que le visita, ha confirmado que el domingo próximo podrá el diestro cordobés torrear en Barcelona.

LAS CORTES

SENADO

A las 3:45 de la tarde principia la sesión en el Senado, bajo la presidencia de Groizard.

En el banco azul está el ministro de Marinas. Juran el cargo varios senadores.

Se procede a elegir la comisión permanente de Obras públicas, resultando designados para constituir a Allende Salazar, López Muñoz, el Marqués de Santa María de Paredes, el de Portago, Soler y March, el Conde de Larrazaga y Gómez Lombardi.

Se acuerda que la Cámara se reuna mañana en secciones. Declárase urgente la discusión de varios dictámenes de la comisión de actas.

CONGRESO

A las 8:30 empieza la sesión en el Congreso, presidida por Villanueva.

En el banco azul está el ministro de la Gobernación. Romeo trata del acuerdo tomado en el consejo de ministros que se celebró anoche relativo a la modificación de la hora y solici a que se tenga en cuenta para el cierre de los establecimientos, a fin de no ocasionar perjuicios.

García Prieto ofrece que así se hará. Alvar pregunta cuándo se van a restablecer las garantías constitucionales en Barcelona.

García Prieto le dice que mañana podrá contestarle concretamente, pues el gobernador de aquella provincia se halla en Madrid y esta tarde ha conferenciado con Mañra acerca de tal asunto.

Se leen y aprueban algunos dictámenes de la comisión de incompatibilidades y proclámanse a varios diputados. Procédese a la lectura de los dictámenes referentes a las actas de Madrid.

Villanueva anuncia que se va a poner a votación, separadamente, la incapacidad de Besteiro y la validez de las actas de los demás diputados.

Se acuerda que el acta de Besteiro pase a la comisión de incompatibilidades y son aprobadas las demás. Apruébanse otras actas, sin discusión.

Se pone a debate la de Daroca. Romeo pide que también se divida en dos partes la votación, una para decidir la nulidad de la elección y otra para determinar el castigo que deba imponerse al distrito.

Villanueva manifiesta que no puede acceder a tal pretensión, por impedírselo el Reglamento de la Cámara. García Prieto advierte que es la mesa y no la Cámara la que debe decidir.

Sánchez Guerra y Burell apoyan la petición de Romeo. Rodés advierte que Mañra, cuando Cavañes era presidente del Consejo de ministros, declaró que la nulidad de la elección es cosa distinta del castigo del distrito y, por tanto, deben votarse ambos extremos separadamente.

Villanueva accede a la solicitud de Romeo. En votación nominal apruébase la nulidad de la elección de Daroca y el castigo del distrito, por sesenta y dos votos contra cincuenta y cuatro.

Apruébanse varias actas. Se discute extensamente el dictamen declarando nula la elección del distrito de Estayud y el castigo del mismo.

Nongrés denuncia los abusos cometidos por el juez de Ateca. Dice que la información que le encomendó el Tribunal Supremo obligó a acudir a Ateca a un respetable y acomodado ciudadano, que fué entre la guardia civil y murió a consecuencia del sobresalto.

García Prieto ofrece trasladar la denuncia al Conde de Romanones. Apruébase el informe del Tribunal Supremo. Se discute con gran extensión el acta de Cáceres.

Armiñán la combate, mostrando en extrañeza porque el Supremo ha castigado a otros distritos por la compra de votos y, en cambio, haya aprobado la elección de Cáceres donde Vitorica gastó quinientas sesenta y ocho mil pesetas.

Apruébase el dictamen, nominalmente, por cincuenta y seis votos contra veinte. Y se levanta la sesión.

Extranjero

Comunicado alemán

La comunicación oficial facilitada esta tarde en Berlín contiene los siguientes informes: En gran parte del frente es muy violento el bombardeo.

En Ayllete, Barcecol y el Luce numerosos contingentes ingleses, de todas las armas, intentan avanzar, pero no lo consigueron. En Iebard derrotamos al enemigo y le hicimos prisioneros.

Cerca de Morenil ocupamos unas alturas de mucha importancia estratégica. Parte francés La comunicación oficial facilitada esta tarde en París dice lo siguiente: En el Somme muestra gran actividad la artillería.

En Morenil y Roye rechazamos varios ataques del enemigo. Nuestros aviadores bombardearon los acantonamientos del adversario en Han, arrojando doce mil kilogramos de proyectiles.

Más partes Los partes oficiales alemán, francés e inglés comunicados esta noche coinciden en que la jornada de hoy ha sido relativamente tranquila en el conjunto del frente.

Relevo de un general Telegrafan de Londres que ha sido relevado el general que mandaba el sexto cuerpo de ejército británico en la última batalla. Le ha sustituido el general Gough.

Fuerzas yanquis Comunican de Washington que las tropas yanquis que tomaron parte en la última batalla librada en el frente inglés se elevaron a seis mil hombres.

Las tropas húngaras Desmientese la noticia de que las tropas húngaras tomaran parte en la última ofensiva alemana emprendida en Francia.

Zona de Reclutamiento y Reserva Escuela militar oficial gratuita Los individuos que deseen ingresar en dicha Escuela para dar principio a la instrucción el día 15 del actual, se presentarán de 10 a 12 en el piso alto de la Zona, donde encontrarán toda clase de facilidades para el ingreso; debiendo tener presente, que cuanto mayor sea su aplicación, menor será el número de días de asistencia a clase.

YEGUADA MILITAR.—ANUNCIO El día quince del actual y a las once de su mañana, se verificará la venta en pública subasta de un caballo de desecho del Escuadrón de esta Yeguada Militar, según propuesta aprobada por el Excmo. Sr. Director General de Cría Caballar y Remonta. El acto tendrá lugar a la indicada hora en el patio del Cuartel de Regina que ocupa este Establecimiento.—Córdoba 1.º de Abril.—El Comandante Mayor, Pedro Herrera.—V.º B.º: El primer Jefe, Portal.

MEDIAS Y CALCETINES Con economía y prontitud se fabrican a máquina medias y calcetines en la calle Ramírez de Arallano, núm. 15, principal.

AUTOMOVILISTAS SE ACABARON LOS PINCHAZOS Con las cubiertas SIN AIRE DAYTON, está resuelto el problema. No contienen aire comprimido ni son macizas. Representante: A. Benítez G. de Canales MONTORO (Córdoba)

Teja plana ALICANTINA de superior calidad vende Francisco Gavilán Martínez.—Escritorio: Ramírez Arellano, 8.—Córdoba.

Farmacia.—TRASPASO Por fallecimiento de su dueño se traspasa una acreditadísima farmacia con bastantes existencias, situada en lo mejor y más céntrico de la población.—Dirigirse a D. Pedro R. de Paz, La Rambla (Córdoba.)

Venta de un semental Se vende en Espejo (Córdoba) un caballo semental de pura raza Española; pelo castaño, con doce dedos de alzada; de immejorable construcción y sin defecto alguno. Para tratar, con su dueño don Francisco S. Ortiz, en Espejo (Córdoba) José Canalejas, 1.



MONTILLA, FOTOGRAFO Trabajos fotográficos en todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, núm. 4.

GRAN CAFÉ "LA PERLA," CONDE DE GONDOMAR, I El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce. Refrescos ganados, vinos y licores, nacionales y extranjeros. Gervena helada al grifo y en botellas, de todas marcas. Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos. Servicio permanente y a domicilio. TELEFONO NUM. 4

CAFÉ "GRAN CAPITAN," PROPIETARIO: ANTONIO TORRES NEVERIA, CAFÉ, VINOS Y LICORES SALON DE BILLAR Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 143

CAFE CENTRAL CONDE DE CÁRDENAS, 15 (Antes IMPRADOS) Café, helados, vinos, licores, refrescos, cerveza al grifo y embotellada. Chocolate con pastas a 30 céntimos. Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono 96.

"LA PERLA," Gran Establecimiento de Confeitería EL MAS Suntuoso de España Casa fundada en 1879. La más importante de Córdoba. Premiadus sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones. Artículos para regalos. Cajas novedad llenas de bombones selectos, Garamelos de todas clases. Especialidad en platos de encargo. Gondomar, 1.º—Sevilla, 1 y 3 CORDOBA

Advertisement for Rafaela Villalba Martínez, a young woman who died at age 22. The text includes her name, date of death, and details of her funeral and family. It is signed R. I. P. A.

El organillero se vistió rápidamente, puse en orden su cuarto y corrió a casa de la señora Aubin. —Mañana—pensaba—emprenderé de nuevo la gaminata... Heme aquí con una boca más que alimentar. Adelante con el organillero y las canciones. Si el tiempo es bueno daré una vuelta por el lado de Passy. Es un buen barrio para mí. Cuando llegó al restaurant, la María corrió a su encuentro. —¿Y la pequeña?—le preguntó vivamente el organillero. —Duerme todavía la pobrecilla. Ha tenido un poco de fiebre esta noche; pero después de todo lo que ha pasado no es de extrañar; esperamos que no será nada. —Si no se pusiera bien, envíad a buscar en seguida al bueno del doctor Bordet. Es necesario cuidarla como a un angelito que es esa querida niña. Mi querida María, si la pobre señora Verónica muere, Marta sería nuestra hija, cuando hayamos desfilado por delante de la faja del señor alcalde y del sobrepeliz del señor cura. —Está bien; se la cuidará, está tranquilo. ¿Habéis leído los periódicos de esta mañana? —Todavía no; acabe de levantarme. —Pues bien, es preciso leerlos. —¿Qué dicen? —Relatan el crimen, el incendio... —Sabemos más de lo que puedan decir. —Dicen que la justicia está sobre la pista de los asesinos. —Eso se dice siempre. —Hablan de vos. —¿De mí? —De vos, antiguo soldado, mutilado, condecorado. Hace el elogio de vuestra conducta durante el fuego. —Me río de eso, no soy vanidoso. —Se habla también de Claudio Grivot, igualmente por su comportamiento. —Y de la señora Verónica, ¿dicen algo? —Sí por cierto. Se afirma que la pobre mujer no sobrevivirá a sus heridas. —Eso soy a saberlo yo. —¿Cómo? —Preguntándole a los que pueden informarme. —Vais a ir al hospital de San Luis? —Al salir de aquí. —Iba a aconsejaroslo. —Eres una buena muchacha, María; mereces ser feliz, y lo serás porque me casaré contigo y podrás alabarte de tener un marido de primera. Ahora dame un pedazo de queso, un carrasco de pan y un vaso de vino, y con este tantempío desfilaré para San Luis. María sirvió a Magloire, quien mientras comía la preguntó si sabía lo que se hacía en la fábrica. —Nada por el momento—respondió la doncella. —El señor Prieur el cajero y el señor Grivot están aquí, en un gabinete, haciendo la nómina de los obreros. El juez de instrucción, que debe volver al medio día, ha prometido traer para todo el mundo una indemnización de ocho días de trabajo. —Es un buen señor ese juez—exclamó el manco. —¿Se ocupan de quitar los escombros?

—El señor Ledru, el oficial de bomberos contratista que ha venido aquí a tomar la mañana, ha dicho que se iba a empezar y que todo marcharía bien. —Tanto mejor. Sería conveniente saber si efectivamente han robado la caja. —Robada ó quemada, resultará siempre lo mismo. ¡Ah, mi pobre Magloire! Todo esto es muy triste. —Más de lo que tú te figuras, María—dijo el manco, que había terminado su almuerzo y se levantó.— Me voy; si la pequeña pregunta por mí píde noticias de su abuela, le responderás que he ido a buscarlas y que se las traeré en seguida. Después de haber besado en las dos mejillas a la futura señora Magloire, el organillero se marchó a paso ligero para tomar el tranvía que debía conducirle a París, donde tenía prisa por llegar.

bre el pecho la divisa, por sencilla que sea, del valor, bastó un simple contacto para establecer la simpatía, casi la amistad. El portero y el recién llegado se saludaron militarmente. —¿Qué deseáis, camarada?—preguntó el portero al manco;—si es para ver a alguien por lo que venís, debbo preveniros que, a pesar de toda mi buena voluntad y mi deseo de seros agradable, no podía autorizaros para entrar. Hoy no es día de visita. —Ya lo sé, y no trataré de haceros olvidar vuestra consigna. Un soldado sabe lo que es una consigna, y la respeta. Quisiera sencillamente que me informárais respecto a una cosa, ó mejor dicho, a una persona... —Estoy a vuestra disposición, camarada. —¿Aquí trajeron en la noche del 1.º al 2 de enero una mujer herida? —Sí, venía de Saint-Onen; me levanté para abrir a los que conducían la camilla. —¿Podrías decirme si esa pobre mujer vive todavía? —Anoche vivía, sí, señor. —¿Se sabe si tiene probabilidades de curarse? —En cuanto a eso, no puedo contestaros. El médico que la cuida es el único que lo sabe, suponiendo que lo sepa... —¿Y podré verlo? —Algo difícil me parece. —Difícil, pero no imposible... —¿Sola pariente de esa persona? —No... Solamente amiga, y provisionalmente he recogido a su nieta...

LII Aquel día no era de los permitidos para las visitas del público en los hospitales. Magloire lo sabía perfectamente. Pero si no podía ver a Verónica Sollier, encontraría seguramente medio de hacerse informar, con exactitud, de su estado. Hacía todo lo más veinte minutos que Daniel Savanne había salido del Hospital de San Luis, cuando el manco se presentó en la habitación del portero, un veterano condecorado, como él, con la medalla militar. Entre los dos soldados, que llevaban uno y otro se-

